

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ha hablado el Papa

HEME AQUI

¡Cuántas veces se nos había prescrito otro tanto a vista del peligro que corrían los intereses sagrados que nos estaban confiados! En diferentes tonos y matices, se había repetido, en las deplorables: «hay que apostarse a la lucha», hay que organizarse, debemos uniros los católicos.» Pero, los que nada hacíamos contra la causa de Dios, continuamos cordes, sin abandonar nuestra cómoda postura, imitando que nuestra inactividad, que la omisión de nuestro concurso, en nada influiría en la marcha de los acontecimientos, y que, por un voto más o menos, el resultado no sufriría alteración. Y, fueron tantos los que pensaron e hicieron lo propio que, ahí te ve convertida en triste realidad el resultado de esa cooperación negativa.

Mientras nosotros, dispersos de ordinario, solo nos reunimos para dar testimonio de las rivalidades que nos dividían, el enemigo se organizaba y paulatinamente invadía el campo y se apoderaba de las mesas ignoras infiltrando en sus corazones el virus fatal del odio mutuo.

Mientras nosotros nos cobijamos en el templo, creyéndolo seguro así también contra las luchas sociales, el enemigo preparaba escalando las alturas del poder, el terreno para destruirnos sin riesgo ni responsabilidad efectiva.

Mientras nosotros carecíamos de Prensa, la gran palanca indispensable para toda acción eficaz o tenaz, nos negábamos nuestro concurso, fundando, no un gran periódico sino cada uno una hoja diminuta, esterilizábamos el esfuerzo por falta de unidad el enemigo, provisto de elementos modernos y atractivos, proseguía su obra devastadora con la cooperación suicida de muchos católicos que compraban el periódico o revista impios e inmorales.

No esperabais las consecuencias ¿verdad? Pues, las impuso la lógica que nunca falla.

¿Tendrán los males que providencialmente nos aligera la virtud de ser cristos que nos libre de tanta escoria y devuelva su estima a los muchos valores que aún poseemos?

Porque, o mucho nos equivocamos el enemigo se ha propuesto liquidar nos, nada menos. No ha hecho más que iniciar el ataque de frente contra el edificio secular de nuestras creencias, cuyos cimientos tanto tiempo ve nía socavando solapadamente!

Y pareceme que no todos dan importancia a la virtud neutralizadora que tendría una acción pronta, mancomunada, de aquellos, en cuyos corazones aun brilla una centella si quiera de amor a Dios. Hay quien se contenta con satirizar al adversario tratándolo de restarle simpatías y adeptos con las caricaturas y artículos humorísticos, muy a la española, con que a la vez distraen al pueblo paciente. Otros esperan el triunfo de la acción del dictador, del hombre providencial, arriesgado, que sin nuestra cooperación, que reservamos a lo mucho para la hora del bolla, trueque el actual estado de cosas. No pocos le sienten aproximarse a medida que les parece van fracasando los enemigos, y beatíficamente sueñan llegar por fin la hora, aunque entre tanto,

perozcan en la demanda elementos que no se reponen, con tal que egotamente salven ellos sus personales intereses. Mas esa tática es errónea a fuer de equivocada. En la unión radica el éxito de todo esfuerzo, y a ella nos incita una vez más el Jefe supremo de la cristiandad.

Y unión es apoyar nuestra prensa, poderoso aglutinante, que, abriendo el horizonte, descubre al enemigo y nos indica los procedimientos eficaces para resistir y hacerle frente; para unirse precisa conocer las organizaciones que propugnan la defensa de nuestros sacrosantos ideales, incorporarnos en ellas, sin esperar a mañana y poner a las órdenes de sus dirigentes, generosamente, lo que somos y cuanto podemos, como soldados de filas y, como tales arma al hombro.

Por ventura en Cartagena tenemos Prensa católica y organizaciones políticas y sociales que, en el lugar preferente de su bandera, han escrito la defensa de lo que nos es más querido la religión.

Busquemos esos vínculos de unión que, si el Santo Padre ordena que nos unamos, a mí y a ti, católico, solo nos resta decir eflozmente: Heme aquí.

RE-SOL

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado del colegio de Padres Capuchinos de Totana los niños Juan Soler Centó y Alejandro y Pepe Minguéz De'gado.

—A Madrid marchó el teniente de navío don Joaquín Cervera Cervera.

—A su línea de La Palma han marchado don Andrés Sánchez Ojeda y su distinguida esposa doña Alberlina Díez Spolorno.

—A Gijón marcharon el auditor de este Departamento don Rafael González Alvarogonzález y su bella esposa doña Teresa Murcia.

—Ayer salió para Ceuta la Excmo. señora doña Carmen de Vito viuda de Guitart con su hijo don Fernando.

—Del colegio de Jesús y María de Murcia ha regresado la encantadora niña Marija Brotons hija del médico don José habiendo terminado el segundo año de Bachillerato con notas de sobresaliente.

NOTAS VARIAS

El niño Pepito Brotons ha terminado el primer año de Bachillerato con notas de sobresaliente en el colegio de Hermanos Meriadas.

—En el sanatorio del Rosario en Madrid ha sido operado con feliz éxito el gerente de la Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia, su estado es satisfactorio.

LETRAS DE LUTO

Con numeroso acompañamiento se ha verificado esta tarde el entierro de don Trinidad Moderrri Hernández jefe de Semáforos, que ha fallecido cristianamente a los 52 años de edad, siendo su muerte muy sentida. Descanse en paz.

A su viuda y demás familia participamos con sentimiento nuestro querido amigo don Antonio Moserri, oficial de la Notaría de don Rafael Núñez, enviarnos nuestro más sentido pésame.

Los Previsores del Porvenir

La fiesta de ayer

La honemérita y popular institución social de pensiones vitalicias «Los Previsores del Porvenir» celebró ayer en Cartagena una fiesta simpática con motivo de la bendición y entrega de la bandera a la Comisión local de esta Asociación.

La ceremonia religiosa tuvo lugar en la Iglesia de la Caridad, oficiando el señor Arcipreste don Pedro Gámbra que después de bendecir la hermosa bandera pronunció una inspirada plática. Fué madrina la distinguida señora María Luz Ortega y Jordana.

A las once y media en el Teatro Principal pronunció su anunciada con laudable el fundador y director general de «Los Previsores del Porvenir» don Francisco Pérez Fernández, que vino de Madrid a tal objeto, viéndose el teatro concurridísimo de familias y niños con sus maestros.

En el escenario ocuparon la presidencia con el delegado de la Asociación en Cartagena don Hermilio Pérez Alonso, una representación de las autoridades de Murcia y Bujolito y los señores don Julio Ortega, don Andrés Sánchez Ojeda, don Miguel y don Ramón Carlos Roca, don Emilio Barrera y don José Martínez Gutiérrez, directivos de la Comisión local de «Los Previsores».

El conferenciante, cuya presentación hizo el señor Ortega, comenzó por dirigir un saludo a los niños—las madres y los hombres del porvenir.—Explicó los colores de la bandera de la asociación: el azul, tomado de la bandera francesa, el amarillo de la española y el verde de la italiana, las naciones latinas donde está difundida esta Asociación y como símbolo de confraternidad internacional. En un círculo central aparece el mapa de España que tiene a los lados una rama de olivo y otra de roble y en el centro una hoz, representando la paz, la fuerza y el ahorro respectivamente. La corbata de los colores nacionales significa que esta institución es gubernamental y apolítica.

Hizo un elogio de nuestro Hospital de Caridad que ha visitado y pronunció inspirados párrafos sobre el amor que debemos al prójimo, felicitando a Cartagena por esta institución.

Comenta el desarrollo de «Los Previsores» en España. Al iniciar su propaganda cuando su fundación en 1904 contaba con 80.000 pesetas de capital, el cual se eleva en la actualidad a 180 millones, invertido en papel de la Deuda nacional. Se lleva repartido hoy a pensiones 71 millones, haciéndose el milagro de que rentando el capital el 4 por 100, las rentas que se distribuyen son del 39 al 75 por 100, según la edad de los asociados. Estos por cada 12 pesetas anuales de cuota perciben 94 pesetas los jóvenes y 180 los viejos. Al mes en España se reparten de pensiones más de un millón de pesetas y el capital aumenta constantemente.

Pone ejemplos prácticos de la conveniencia y necesidad de asociarse a «Los Previsores», institución que dice es el sosten del crédito nacional en la Bolsa al que contribuye en momentos críticos, a término con electores párrafos sobre la existencia de Dios y la significación de la oración del Padre Nuestro.

El señor Pérez Fernández, de ven-

rable figura, fué calurosamente ovacionado por su hermosa disertación.

Seguidamente se repartieron 41 libretos de «Los Previsores» con tres mensualidades abonadas a otros tantos niños de ambos sexos de las escuelas, obsequio del Consejo, repartiéndose también caramelos a todos los pequeños concurrentes, sacándose algunas fotos para prensa gráfica.

En el Gran Hotel se celebró a las dos un banquete, al que asistieron invitados los representantes de las autoridades, familias de asociados y regresando después a Madrid el señor Pérez Fernández.

Enviarnos nuestra felicitación a «Los Previsores del Porvenir» por tan memorable fiesta.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la CASA CASAS

DE FUTBOL

El «Athletic» de Bilbao y el «Barcelona» finalistas.— Espléndida victoria del «Cartagena».—La «Gimnástica» empata en Alcoy

Impresión

La rotunda victoria del «Cartagena» y el honroso empate de la «Gimnástica» coloca a los dos equipos locales a la cabeza de la puntuación del torneo de promoción. Este hecho ha de enorgullecer a la afición que debe tener el deseo de que ambos terminen triunfantes la actual competición.

El «Cartagena» con un partido menos que la «Gimnástica» le sigue en orden, y tiene más probabilidades para colocarse en primer lugar.

El próximo domingo el «Cartagena» jugará en Elche, que por el rápido descenso de éste, no debe serle muy difícil el partido.

En cambio en la Plaza de España actuará el «Hércules» con la «Gimnástica» y a este propósito queremos dirigimos a la afición, para que teniendo en cuenta que en este encuentro se ventilará la puntuación de la «Gimnástica» preste a este equipo toda atención en aquella tarde y le anime a conseguir la victoria.

Cartagena F. C.	7 goals
Alicante F. C.	0

Este resultado señalaba el marcador, a la terminación del encuentro de promoción celebrado el domingo en San Juan de los Ríos, cuando el «Cartagena» con el equipo de Gámbra y sin embargo, nadie podría figurar solo viendo el juego desarrollado por el «Cartagena» en el primer tiempo, aunque sea lógico que la dirección de quien debe existir entre dichos equipos dé ese tanto a favor del club local.

Este humilde cronista, (con perdón) tenía sus dudas viendo que la delantera cartagenera se alista bastante variada por la lesión de Rivas, sustituido López en el puesto de éste, Biba de centro delantero y Chazarra de delantero izquierdo; que en los medios también hubo sus cambios por la enfermedad de Marañón y que el equipo local se veía, pleno de moral, en busca de los dos puntos de la contienda, después de su triunfo sobre el «Hércules» y haber empatado

Teatro Circo

Continúa actuando con éxito eficiente la notableísima compañía de L. A. O. O. A.

En las dos funciones celebradas ayer domingo el más franco éxito premió el estudio y el arte de unos excelentes actores que constituyen un conjunto admirable. La calidad del espectáculo y los precios verdaderamente baratos lleva al Circo a un público que aplaude con cariño la labor excelente de estos artistas, entre los que destacamos además de la primera actriz La Barrosa, cuyas bellas dotes artísticas hemos tenido ocasión de ensayar en otras ocasiones los señores Linares Rivas y el primer actor, el veterano Francisco R. Ros.

Esta noche se repone la comedia de Muñoz Seca «El confidante de Mercedes» y para mañana se anuncia el estreno de «L. A. O. O. A.» del mismo autor.

SIGFRIDO

con el «Elche» en el campo de fútbol.

El «Alicante» ejerce un buen primer tiempo, consiguiendo inquietar la meta cartagenera y asustar bastante al once de la localidad, que debido a lo fofo de la línea media no carburaba lo suficiente para que la delantera buscara la puerta contraria; siendo la magnífica defensa Pepela-Pez, sobre todo ésta, la que cortaba los peligrosos avances alicantinos y enviando balones hacia adelante hicieron el equipo atacar consiguiendo los locales el primer tanto a los quince minutos, producto de un centro cerrado de Blasco que hizo salir al meta visitante, el cual no pudo hacerle con el esférico entre un grupo de jugadores, yendo a Chazarra que serenamente lo envía a la red.

Lo que pasó del primer tiempo continuó con juego alterno, viéndose un gran tira y afloja y un poco peligroso del «Cartagena» que no vencieron el marcador por líneas.

El segundo tiempo empezó con el mismo localismo lanzando un corner que no fué goal por mal'agro, dando el balón a el larguero. A partir de este momento al poco José Alcantara y el juego vistoso, pero el decidido, évenza hacia la meta del «Alicante» muy bien defendida por su portero, evitándose el segundo tanto a los quince minutos en buena lateralidad de Angellillo que quita el balón al portero, en es de que éste pueda ejecutarlo, cinco minutos más tarde hay un saque de esquina bien lanzado por Blasco y Biba de magnífica puntería de cabeza consigue el tercero.

Seguía el encuentro movido, por no recordarse al pase visitante que efectúa algunos arrancados que muestran en la defensa. Montero entrega el balón a Angellillo que se interna por la línea de puerta y después de salvar un contrario cede a Chazarra, que se encuentra bien colocado, que tira a goal desviado Biba, oportunamente y marcando el cuarto. Este anima a los cartageneros que sin desarrollo un juego precioso batron con el